

Korn- und Hansemarkt in Haselünne

Zeiten, Eintritt, Umzugsweg – Hinweise für die Besucher

Daniel Gonzalez-Tepper

Alle zwei Jahre wird in Haselünne Korn- und Hansemarkt gefeiert. Mit dem Fest, zu dem an den drei Veranstaltungstagen mehrere 10.000 Zuschauer erwartet werden, erinnert die Stadt seit 1983 an seine jahrhundertlange Geschichte. Seit 1272 besitzt die Stadt an der Hase Stadtrechte und gilt damit als älteste Stadt im Emsland.

Was wird den Besuchern beim Korn- und Hansemarkt geboten? Über die gesamte Altstadt hinweg wird den Besuchern drei Tage lang eine Mischung aus Mittelalter- und Handwerkermarkt, zahlreichen Mitmach-Aktionen für Kinder, ein umfangreiches Bühnenprogramm und Partys am Abend geboten.

Marktmeister Thorsten Nieters hat Anmeldungen für 215 Marktstände und Attraktionen vorliegen. Auf den Bühnen werden insgesamt 28 Bands und Künstler, die überwiegend „mittelalterliche Klänge“ zum Besten geben, stehen. Das gesamte Bühnenprogramm gibt es hier.

Um möglichst authentisch zu sein, wird auf dem gesamten Marktgelände auf Plastik verzichtet und auf originalgetreue Kostümierung der Handwerker geachtet. Die Quote der Besucher, die gewandet (also im „Kostüm“) zum Markt kommen, ist hoch.

Wo genau findet der Korn- und Hansemarkt statt?

Das Veranstaltungsgelände erstreckt sich über den Markt, die Ritterstraße (dort befindet sich der Burgmannshof), Bahnhofstraße, Steintorstraße, Neustadtstraße, Großer Hagen und rund um das Kreisgymnasium. Es gibt insgesamt fünf Eingänge: An der Meppener Straße (Höhe Balkan-Grill), an der Bahnhofstraße (Höhe Kreuzung Kolpingstraße), am Krümmen Dreh (Höhe Mode Schröder), an der Hasestraße (Höhe Optik Münster) und an der Neustadtstraße (Höhe Heydt).

Welche Straßen sind für den Aufbau gesperrt? Ab



Viele Zuschauer kommen gewandet (also in Bekleidung, die an frühere Zeiten erinnert) zum Korn- und Hansemarkt.

Foto: Lars Schöber



Auf mittelalterliches Handwerk, aber auch zahlreiche Mitmach-Angebote für Kinder, Musik auf Bühnen und eine „Petersiliengasse“ dürfen sich die Besucher freuen.



Am Kreisgymnasium und an der Klosterkirche werden diesmal zwei Heerlager das Leben in früheren Jahrhunderten in Haselünne darstellen.

Montag, 9. September 2024, sind mehrere Straßen in der Haselünner Innenstadt für den Aufbau gesperrt. Betroffen sind folgende Abschnitte: Markt, Ritterstraße, Steintorstraße ab der Einmündung Meppener Straße, Bahnhofstraße ab der Einmündung Kolpingstraße, Neustadtstraße ab Meerstraße, Krümmen Dreh ab Hausnummer 12, Hasestraße ab der Einmündung Krümmen Dreh, Kirchstraße ab Petersiliengasse (wird zur Sackgasse, Aufhebung der Einbahnstraßen-Regelung), Petersiliengasse in Richtung Steintorstraße (wird zur Sackgasse, Aufhebung der

Einbahnstraßen-Regelung), Kleiner Hagen nach dem Parkplatz.

Wie ist der Zeitplan und wo zieht der Umzug am Freitag?

Los geht es am Freitag um 17 Uhr mit einem historischen Umzug, an dem bis zu 4000 gewandete Personen teilnehmen. Die Aufstellung dafür findet ab etwa 15.30 Uhr an der Bödiker Oberschule statt. Der Marschweg: Kolpingstraße, Klosterstraße, Neustadtstraße, Markt, Steintorstraße, Meppener Straße, Nordstraße, Kolpingstraße, Bahnhofstraße, Steintorstraße, Markt. Im Anschluss finden an drei

Stellen (Berentzenhof, Roschehof, Heydthof) Eröffnungszeremonien mit Musikgruppen statt. Danach gibt es traditionelle historische Unterhaltungskunst und ein stilschick gestaltetes „Groß-Trara“ mit Clownerie, Jonglage, Musik, Theater und Feuerspektakel. Am Samstag und Sonntag öffnet der Mittelalter- und Handwerkermarkt jeweils um 10 Uhr.

Am Samstagabend findet ab 18 Uhr ein französischer Abend auf dem Heydthof statt, auf dem Roschehof lautet das Motto „Danx up de Deel“. Auf dem Berentzenhof wird den Besuchern ab

19 Uhr ein Mittelalterfest mit Feuerzauber, Blasmusikanten und Spielvergnügen geboten.

Welche Highlights bietet das Programm?

Der Markt steht diesmal unter dem Motto „Liebe, Lust und Laster“. Dazu wird am Nonnenwall entlang der Klostermauer eine „Petersiliengasse“ aufgebaut mit Wahrsagerin, Badehaus und Kräuterstand. An der Bahnhofstraße werden unter anderem die Dorfgemeinschaft Münkeboe und der Heimatverein Twist Handwerk von damals präsentieren. Auf dem Gelände des Kreisgymnasiums erwar-

tet die Besucher ein Heer- und ein Mittelalterlager sowie zahlreiche Kinderangebote.

Was kostet der Eintritt zum Korn- und Hansemarkt?

Am Freitag ist der Eintritt für alle frei. Samstags und sonntags zahlen Erwachsene 10 Euro Eintritt (und damit 3 Euro mehr als 2022), wer in historischem Gewand (also mit Kostüm) erscheint, zahlt nur 5 Euro Eintritt. Für Kinder bis einschließlich 12 Jahre ist der Eintritt frei, bis 18 Jahre 5 Euro (gewandet 3 Euro).

Um die Warteschlangen an den Eingängen zu verkürzen, gibt es erstmals ein Online-Ticketssystem mit QR-Code auf el-event-ticket.shop.

Wo können Besucher parken?

Autofahrer sollten die großen Parkplätze an der Plessestraße, an der Lähdenner Straße (Aldi, Lidl, Postenbörse, Vehmeyer), der Lingener Straße (Stadthalle, Vivaris) oder der Meppener Straße (Netto, Getränkehaus) ansteuern. Von dort sind es nur wenige Minuten Fußweg zur Stadtmitte.

Nicht geöffnet ist unter anderem der große Parkplatz an der Bahnhofstraße (Bödikerplatz). Er gehört zum Teil zum Veranstaltungsareal.